



# Bulletin de l'AMAP de Capucine

## Bulletin de l'AMAP de Capucine

n° 27 - Avril 2007

### La vie de la Ferme de Capucine

#### AGENDA

**Samedi 12 mai** à la ferme de Capucine : distribution , et aussi... à partir de 12h , repas en commun avec ce que chacun apporte, apéro cadeau

15 h : visite de la ferme et des parcs à cochons

**Samedi 16 juin** La Fermette : repas en commun sur les chaumes de Lubine où pâturent les bêtes de Mathieu

### Retour sur l'Assemblée générale de l'Amap...

Une bonne vingtaine de personnes étaient présente pour faire le bilan de la dernière saison et envisager les perspectives.

Une année de travail de fourmi pour l'AMAP, marquée par :

- le nouveau partenariat avec Mathieu de La Fermette : élaborer une proposition de paniers, chercher des familles intéressées, organiser les distributions...
- pour la Ferme de Capucine, la proposition d'une nouvelle formule de panier, la recherche de nouveaux abonnés pour 1/2 cochon supplémentaire par mois.
- La réflexion avec Philippe Mathieu, maraîcher, pour des paniers de légumes
- de nombreuses sollicitations pour parler des Amap lors de manifestations et dans la presse (dont le 20h de TF1 !)
- la rédaction du bulletin

Suite à la présentation des bilans financiers des fermes, les AMAPiens ont exprimé le besoin de savoir si l'Amap, et l'engagement de ses membres, permettent d'améliorer ou d'assurer un bon niveau de vie pour les paysans. La nécessité d'un bilan économique précis apparaît, pour une définition juste du prix du panier notamment. Mais jusqu'où peuvent-ils se permettre de demander des informations au paysan sur son organisation, sur sa gestion ?

En ce qui concerne le bulletin, les personnes présentes ont confirmé leur intérêt pour un bulletin présentant la vie des deux fermes et laissant place à l'expression des adhérents, à la présentation d'idées et d'initiatives alternatives. Cela implique que les AMAPiens s'approprient réellement cet espace et l'alimentent.

.../...

Nous n'avons pu nous rendre à l'A.G. de l'AMAP pour raison climatique, environ 50 cm de neige lourde étant tombée dans la nuit du jeudi au vendredi. Je passerai sur les difficultés que nous avons rencontrées pour nous occuper des bêtes pendant 3 jours, absence d'électricité deux jours et de téléphone pendant une semaine. Par contre cela a provoqué des problèmes dans vos paniers de mars : le lard fumé et le jambon à l'os n'ont pu être coupés à la trancheuse pour cause de coupure d'électricité. La présentation du jambon, laissait vraiment à désirer.

Pour les paniers porc 1, vous n'avez pas eu de boudin blanc ou de saucisse. Les intempéries n'y sont pour rien mais notre hachoir était en panne, à la place nous vous avons mis de la viande.

Le beau temps est revenu, les terrains redeviennent secs mais les problèmes continuent... Pour cette distribution vous allez trouver le boudin bizarre, tout simplement chez Viandislor où nous achetons les boyaux pour faire boudin et saucisse, ils nous ont vendu des boyaux à chipolata, donc vous avez une première mondiale: « du boudin chipolata ». Toujours sur le boudin, vous n'en avez pas beaucoup car à l'abattoir ils ont eu un problème de tuyau bouché, d'où perte de sang. Continuons avec l'abattoir, l'un des bouchers s'est coupé et est en arrêt de maladie et l'autre prenant un reliquat de congés, la découpe effectuée par des intérimaires n'est pas une réussite. Je pense qu'au niveau des côtes il y a un mélange côtes premières, secondes et entre-côtes et je ne suis pas sûr qu'il ont mis un compte juste dans chaque sachet. Il n'y aura pas de jambon à l'os car ils ont découpé tous les jambons. Vous trouverez à la place des escalopes. Si vous n'avez pas l'intention de tout manger en une fois, il vaut mieux les congeler séparément. A mon avis l'escalope dans le jambon est meilleure quand elle n'a pas été congelée. On peut la cuire à la poêle ou au barbecue. A la poêle, saisir rapidement sur les deux côtés puis terminer par une cuisson plus lente, pour avoir tous les parfums de la viande. Ni sel ni poivre, quelques herbes aromatiques.

Dans la rubrique ennuis, continuons, ma voiture frigo n'étant plus en état de rouler, nous louons à l'abattoir une remorque frigo. Le problème est que cette remorque

(Suite page 2)

## Vie de la Ferme de Capucine (suite)

est très lourde et la voiture de Boris, seule voiture ayant un attelage, chauffe dans le col de la Chipotte. J'ai dû faire appel à Alain pour ramener cette remorque. Autrement, nous remercions la famille Parouty (nouveaux adhérents de l'AMAP) et Thomas, stagiaire à l'AMAP, qui sont venus nous donner un bon coup de main pour dégager du bois qui était dans une prairie où nous faisons les foins. Nous sommes aussi en train de déplacer les porcs et les installons sur les parcours d'été, ils sont heureux de se retrouver sur des parcours propres et avec de l'herbe et cela nous fait aussi plaisir.

Vu notre absence à l'A.G., nous vous attendons nombreux pour la fête de l'AMAP à la ferme de Capucine lors de la distribution du mois de mai afin de répondre à vos questions et de vous faire visiter et découvrir la ferme et l'élevage. Nous pourrions aussi en profiter pour parler de l'avenir de la bio et de l'importance du rôle des consommateurs.

Dans tout cela, nous avons quand même eu le temps de faire un rapide aller-retour jusqu'à Alès pour l'assemblée générale de la fédération Nature et Progrès et d'aller à Épinal pour une émission de télé locale « Image plus » où j'étais invité pour parler des AMAP et de l'agriculture bio. Pourquoi la bio et les AMAP? Car l'objectif de la bio surtout vue par Nature et Progrès est la vente dans les circuits les plus courts possibles.

Nous vous rappelons que le week-end de l'Ascension se tient la foire bio d'Alsace qui ne sera plus à Rouffach mais à Colmar. Profitez-en pour rencontrer Philippe Besière dont beaucoup d'entre vous apprécient le vin servi à la ferme et beaucoup d'autres paysans, transformateurs ou associations très intéressants.

Jeanine et Pascal

Nous avons quelques lapins à vendre et un petit rappel pour la soirée à la ferme le 28 avril, gastronomie du Pas de Calais

Depuis le 2 avril, nous accueillons Thomas Charbonnier, étudiant en Licence professionnelle Agronomie Valorisation des produits et espaces montagnards à l'Université de Savoie, dans le cadre d'un stage de 3 mois. Thomas aura notamment pour mission de développer les supports de communication de l'Amap (site Internet, plaquette...), d'envisager la création d'une Amap légumes, de développer la connaissance du principe des Amap auprès des petits producteurs locaux intéressés, d'appréhender le fonctionnement des deux fermes soutenues par l'Amap.

Bienvenue à lui !

## Assemblée générale...

### Bilan de la Fermette

Mathieu est ravi de cette première saison de paniers.

Les effets de l'organisation en AMAP ont été ressentis très vite au niveau de la Fermette :

- facilitation de la planification et de l'organisation de l'abattage
- possibilité d'écouler tous les morceaux de viande
- gain de temps considérable
- convivialité des distributions...

Les retours du côté des AMAPiens sont eux aussi très positifs, à en croire le retour fait par Jean-Yves des questionnaires de satisfaction.

*Une cotisation qui baisse...ça existe et c'est ce qui a été voté à l'assemblée générale !!!*

*7 € en 2007 au lieu de 10*

*Réclamez vite votre carte d'adhérent à l'AMAP de Capucine !*



## Tribune

Menaces sur le pouvoir économique, politique, au niveau européen donc sur la liberté des citoyens : les lobbies ont pour but de s'attaquer à la démocratie, l'équité, la justice sociale et l'environnement par leur action sur la Commission européenne. Leur but final étant les profits financiers des transnationales.

*Au niveau local ...*

La Commission européenne menace la France d'une amende de 38 millions d'euros et de 360 000 € d'astreinte si notre pays refuse l'implantation en plein champ de plantes transgéniques. La Commission veut faire passer une directive rendant l'agriculture bio tolérante à l'utilisation de produits de synthèse et d'OGM, à hauteur de 0.9 % de pollution transgénique.

*Au niveau global...*

Dans les deux cas cités, il s'agit du résultat obtenu par Europa-Bio (600 entreprises de bio-technologies). Donc une énorme puissance financière qui œuvre à la déréglementation de ce qui préserve notre santé.

*Encadrer l'activité des lobbies*, tel est l'article de La Liberté de l'Est du 23 mars 2007, « Entreprises, organisations professionnelles, cabinets d'avocats, instituts de recherche, ONG, estimant à 15 000 le nombre de lobbyistes actifs à Bruxelles. »

La Commission européenne est en réalité soumise à la puissance de ces groupes de pression qui ont obtenu le Traité constitutionnel que nous avons refusé. Aussi, nous ne pouvons accepter, comme citoyens des pays européens d'être soumis à des décisions absolument anti-démocratiques.

Donc soyons vigilants et défendons notre liberté et notre santé.

Jean Hollecker

*Suite du compte rendu de l'AG dans le prochain numéro.....*

Vos propositions, vos réactions, à la Rédaction du bulletin sur [guyobrault@club-internet.fr](mailto:guyobrault@club-internet.fr) ou ☎ 03-29-58-37-51